

L'ajournement

Sous l'œil de la direction de l'hygiène du milieu, beaucoup d'organismes, tant gouvernementaux que de l'industrie, étudient les répercussions de notre société industrielle sur le milieu et essaient de minimiser les conséquences néfastes du développement urbain et industriel à venir.

Le nouveau Centre canadien de l'hygiène et de la sécurité au travail du ministère du Travail sera l'organisme fédéral chargé de l'amélioration des conditions d'hygiène et de sécurité au travail.

Naturellement, les provinces, les associations professionnelles et les organismes privés jouent un rôle fondamental dans la promotion de l'hygiène. Un nouveau comité consultatif fédéral-provincial est chargé d'orienter les initiatives collectives dans ce domaine. Il existe des programmes provinciaux qui complètent les projets fédéraux comme «Action B.C.» et les programmes «Feelin' Good» de la Saskatchewan. D'autres provinces ont mis sur pied des programmes semblables. Je songe au succès remporté par les programmes provinciaux de sécurité routière.

Dans toutes ces activités la clé du succès est d'inculquer à chaque individu un sens de responsabilité pour sa propre santé.

L'EXPANSION ÉCONOMIQUE RÉGIONALE—LE DÉVELOPPEMENT DU NORD DE L'ONTARIO

M. Maurice Foster (Algoma): Monsieur l'Orateur, j'aimerais développer d'avantage ce soir une question que j'ai posée il y a quelques jours au ministre de l'Expansion économique régionale (M. Lessard), à propos du développement rural dans le nord de l'Ontario. Vous vous rappellerez, monsieur l'Orateur, la conclusion d'un accord sur l'exploitation forestière signée entre la province et le gouvernement fédéral il y a quelques semaines, en vue de mieux utiliser le potentiel de cette industrie. Le ministre a également annoncé la signature prochaine d'une entente semblable sur le développement rural.

Ce sont des progrès importants, car le projet ARDA déjà en place depuis quelques années, a largement profité à de nombreuses régions du nord de l'Ontario par exemple celles d'Algoma-Manitoulin. Je songe par exemple au programme d'agrandissement des terres qui a permis, dans la région de Manitoulin tout au moins, à de jeunes agriculteurs désireux d'étendre et de rentabiliser leurs activités, de racheter quelque 70 exploitations. On a également aménagé quatre grands pâturages collectifs pour l'usage des éleveurs de bovins de boucherie et quelque 27,000 ou 30,000 acres ont été achetées dans le cadre du programme d'agrandissement des terres et du programme de pâturages collectifs. Sans compter l'acquisition de taureaux reproducteurs pour améliorer le cheptel de boucherie. De même, l'ARDA a favorisé la mise sur pied de marchés coopératifs à Thessalon et à Little Current.

Elle a également aidé à la construction de deux abattoirs-conserveries, l'un situé à Bruce Mines et l'autre à Spring Bay dans l'île Manitoulin. Désormais, les agriculteurs peuvent écouler leurs produits soit par les coopératives de vente ou par l'entremise de ces établissements. Il offre aussi de l'aide pour les programmes de formation dans les méthodes de drainage agricole comme les cours dans les domaines des affaires et de l'agriculture.

● (2212)

Une conserverie de poisson a été construite avec l'aide de l'ARDA à Mamainse Point au nord de Sault-Sainte-Marie sur

[M. Robinson.]

le lac Supérieur. De même, l'industrie touristique a aussi profité de ce programme qui a ouvert le littoral à des localités comme Meldrum Bay, Gore Bay, Kagawong, Little Current et Manitowaning. De plus, un certain nombre de terrains de camping communautaires ont été aménagés à des endroits comme Gore Bay, Garden River et Meldrum Bay. Ces terrains de camping dans ces localités servent aussi aux touristes. Il y a aussi les parcs communautaires de Johnson et Bridal Vail Falls qui ont été aménagés en vertu du programme ARDA.

Je parle de ces détails parce que je veux que le ministre comprenne l'importance que ce programme a eue dans notre région ces dernières années. Il est facile, après que ces choses ont été faites, d'oublier leur importance.

J'aimerais rendre hommage à une personne, M. Joe Brown, l'agent de développement rural dans la région de 1967 à 1974. Son territoire comprenait non seulement la région de Manitoulin Algoma, mais aussi le nord de l'Ontario. Plus tard, six conseillers sont venus l'épauler. Il a beaucoup contribué au succès de ce programme et avait la capacité de saisir une bonne idée et de travailler avec les gouvernements et la population. Il a été l'artisan de réalisations importantes dans le cadre de projets ARDA.

Ce qu'il faudra considérer au moment où le ministre signera cette nouvelle entente avec la province de l'Ontario, ce sont les programmes vraiment valables qui ont été entrepris en vertu de l'ARDA et qui ne sont pas encore tout à fait terminés. Nous devrions conserver les meilleures parties de ce programme où il reste encore du travail à faire. J'aimerais que le gouvernement fédéral signe un accord de développement rural de cinq ans de plusieurs millions de dollars avec la province de l'Ontario. Le ministre a dit que cela se ferait avant la fin de l'année financière en cours.

Ce programme devrait permettre à des jeunes de se lancer en agriculture, d'assurer une production plus importante et diversifiée, d'aider l'industrie touristique à offrir de meilleures installations et à se développer, dans le nord de l'Ontario si riche en possibilités.

Selon moi, le programme devrait en même temps favoriser la diversification et le traitement par nos industries de fabrication de façon à promouvoir une plus grande utilisation des ressources fondamentales du nord de l'Ontario, comme l'agriculture, les mines et les forêts.

Il me semble que le gouvernement devrait consulter les députés et les habitants du nord de l'Ontario pour garantir que le programme a une portée suffisamment vaste et qu'il satisfait à nos besoins pour ce qui est d'exploiter pleinement les ressources naturelles que j'ai déjà mentionnées. C'est la seule façon de réaliser toutes nos possibilités et d'exploiter nos ressources.

M. Donald Wood (secrétaire parlementaire du ministre de l'Expansion économique régionale): Monsieur l'Orateur, je comprends pleinement les préoccupations du député d'Algoma (M. Foster) parce qu'il est certainement l'un des députés qui s'efforcent le plus de veiller aux intérêts de sa circonscription. Il n'hésite jamais à prendre la parole quand il pense que le gouvernement néglige sa région de l'Ontario. C'est son droit et son devoir et nous le félicitons de son ardeur.